



KirchenVolksBewegung

Bundesweite Kontaktadresse:
»Wir sind Kirche« c/o Christian Weisner
Postfach 65 01 15
D-81215 München
Tel.: +49 (0)8131-260 250
Fax: +49 (0)8131-260 249
E-Mail: info@wir-sind-kirche.de
Internet: www.wir-sind-kirche.de

»Wir sind Kirche e.V.«
Spendenkonto:
IBAN: DE07 4006 0265 0018 2220 00
BIC: GENODEM1DKM

Der Verein *Wir sind Kirche* e.V. ist vom Finanzamt
Ettlingen unter der Nummer 31199/44490
als steuerbegünstigter kirchlicher Verein anerkannt.

im Februar 2017

Gemeinden müssen Subjekte der Kirche sein!

Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Freundinnen und Freunde der KirchenVolksBewegung,

es ist uns eine große Freude und ein zusätzlicher Ansporn, dass uns zu Beginn des Jahres des Reformationsgedenkens und zusammen mit Professor Günter Hegele der **Integrationspreis 2017 der Stiftung Apfelbaum** verliehen wurde, den u.a. auch schon Hans Küng, Eugen Drewermann, Rupert Neudeck, Monika Hauser, Lamya Kaddor und *Publik-Forum* erhielten. Mit Ihrer Hilfe werden wir uns auch weiter intensiv für ein „ZusammenWachsen von LebensWelten“ einsetzen.



Das soeben veröffentlichte gemeinsame **Wort der deutschen Bischöfe zur Umsetzung des Schreibens „Amoris laetitia“** von Papst Franziskus nach den beiden Synoden weist der Seelsorge vor Ort eine entscheidende Rolle für die **Integration geschiedener Wiederverheirateter** zu. Doch sind nach den jahrzehntelangen Umstrukturierungen die jetzigen XXL-Pfarreien dazu überhaupt noch in der Lage?

Der **offene Brief der elf Priester des Kölner Weihejahrganges 1967** beschreibt sehr aufrüttelnd den aktuellen Zustand unserer Kirche und des Priesterberufs in Deutschland, zeigt aber auch Wegweisungen in die Zukunft auf. Dieses Ziel hat auch die **KirchenVolksKonferenz „Gemeinde geht nur mit den Menschen“**, zu der wir zusammen mit anderen Reformgruppen in das Würzburger Burkardushaus Sie herzlich einladen.

Bei diesem **neuen Veranstaltungsformat der KirchenVolksKonferenz** suchen wir gemeinsam nach neuen, an den Fähigkeiten und Bedürfnissen der Menschen orientierten Wegen „von unten“, wie die Kirchengemeinden bestehen bleiben und sich weiterentwickeln können. Denn fast alle bisherigen Konzepte „von oben“, die nur auf den immer dramatischeren Priesterangel *re-agieren*, haben zu einem immer stärkeren Ausbluten der Gemeinden vor Ort geführt. Nach **Einführungen von Monika Albert**, Referentin für Gemeindeentwicklung im Bistum Würzburg, und **Professorin Dr. Dorothea Sattler** aus Münster wird es Workshops zu verschiedenen Themenkreisen geben. Im Anschluss findet dann unsere Bundesversammlung statt.

- Zur **KirchenVolksKonferenz „Gemeinde!“** und zur **39. öffentlichen Bundesversammlung 10.-12. März 2017 in Würzburg laden wir Sie herzlich ein**. Bitte geben Sie diese Einladung an Interessierte, auch aus der Ökumene, weiter. **Anmeldung bitte möglichst bis zum 19. Februar**.
- Den **Einladungs-Flyer** für Würzburg, das beiliegende **Frühjahrs-Info** und weitere **Materialien** senden wir Ihnen zum Verteilen gerne auch in größerer Anzahl zu. (siehe Rückseite →)

Danke für Ihre Unterstützung und Ihnen alles Gute in diesen bewegten Zeiten

Magnus Lux (Bundesteam)

Christian Weisner (Bundesteam)

Ute Heberer (Wir sind Kirche e.V.)

Ihre **Jahresspendenbescheinigung 2016** (ab einer Spendensumme von 100 Euro, die bis zum 31. Dezember auf unserem Konto eingegangen ist) wird Ihnen unaufgefordert im Laufe des Monats Februar 2017 zugesandt. **Unser Tipp:** Bis zu einer Summe von 200 Euro erkennen die Finanzämter den Bareinzahlungsbeleg bzw. Überweisungsbeleg mit Kontoauszug als vereinfachten Spendennachweis an.

